

Colombia

Con al menos seis retos claves, Germán Ávila llega al Minhacienda

Enviar señales de responsabilidad fiscal, mejorar la ejecución y lograr un recorte presupuestal, entre las tareas del nuevo líder de la cartera económica, dicen expertos.

NOELIA CIGUENZA - SUBEDITORA DE ECONOMÍA

Germán Ávila se convertirá en el cuarto ministro de Hacienda del gobierno de Gustavo Petro tras la salida de Diego Guevara, quien apenas duró tres meses en el cargo. Ávila es economista de la Universidad Nacional, con experiencia en el sector financiero y en el desarrollo de vivienda social. Se desempeñaba como presidente del Grupo Bicentenario, el cuarto conglomerado financiero más grande de operaciones de 13 entidades como el Banco Agrario, Bancolde, Findeter, Finagro, Fondo Nacional del Ahorro, entre otros.

El nuevo ministro tendrá que hacer frente al complejo panorama que vive el país, con un alto déficit fiscal y unas perspectivas de consolidación inciertas, según aseguró hace días la calificadora de riesgo Fitch Ratings que bajó de estable a negativa la perspectiva de Colombia.

EL TIEMPO preguntó a expertos por los retos más urgentes que tiene Ávila. Al menos seis asuntos serían prioridad.

El primer desafío que tendría será "convencer al Presidente". El exministro de Hacienda Juan Camilo Restrepo considera que Ávila deberá convencer al jefe de Estado de que Guevara tenía razón, es decir, que se necesita "impe-



Ávila (l), nuevo minhacienda, con Ricardo Bonilla, el 2.º del gobierno Petro en esa cartera. FOTO: ARCHIVO EL TIEMPO

riamente" un ajuste en el gasto. "Si el Gobierno no ajusta sus finanzas públicas, terminará haciéndolo el mercado dolorosamente para el país", manifestó.

"El jefe (Gustavo Petro) quiere que le diga sí a todo y que gaste más. El reto está en que

sea capaz de decir 'no'. No vienen buenos tiempos, este va a ser un ministro que va a ignorar la regla fiscal y que va a hacer eco a la tesis de Petro, que dice que incumplir la regla fiscal es un mal menor", señaló el también exministro de Hacienda Mauricio Cárdenas.

En ese sentido, el segundo reto es hacer un recorte presupuestal. Luis Fernando Mejía, exdirector de Planeación Nacional, señala que Ávila deberá hacer uno de 28 billones de pesos para garantizar el cumplimiento de la regla fiscal. De no hacerlo, dice, el Gobierno seguirá enfrentando problemas de liquidez. En la misma línea, César Pabón, director de Investigaciones Económicas de Coricolombiana, dijo que Ávila deberá materializar cuanto antes un recorte cercano a 20 billones de pesos.

Una vez efectuado el recorte, Mejía considera que el siguiente desafío será garantizar una ejecución eficiente del presupuesto, especialmente en inversión. En el 2024, la ejecución fue baja; cayó en 83.1 por ciento; se obligaron 394,7 billones de pesos de los 475 que fueron apropiados.

Si no se tiene en cuenta el servicio a la deuda, la ejecución fue del 81 por ciento. Esto representa 7,8 puntos porcentuales menos que el promedio histórico registrado para el periodo 2000-2023.

María Claudia Lacouture, presidenta de AmCham Colombia, manifestó que la constante rotación de la cartera económica incrementa la incertidumbre en los mercados.

"Los inversionistas valoran la estabilidad institucional y la previsibilidad de las políticas económicas. No hay margen para la improvisación: el país necesita señales claras de responsabilidad macroeconómica", sentenció.

También, Pabón dijo que Ávila tendrá que dar mensajes de confianza a nivel sectorial, enfocados en preservar la institucionalidad y fortalecer la credibilidad de la política fiscal, monetaria y económica, con el objetivo de recuperar la inversión y consolidar la reactivación económica.

Otro de los retos más urgentes, según los expertos, es el de asumir los compromisos y pagos pendientes del Gobierno. Esto en el contexto de la más reciente proyección de Fitch; según esta, la deuda seguiría aumentando y llegaría al 62 por ciento del producto interno bruto en 2026 frente al 57,8 por ciento en 2024.

Juana Téllez, economista jefe de BRV A Research, consultora, dijo que, en el corto plazo, el ministro deberá tomar acciones para que la economía siga reactivándose, en concreto, para favorecer la inversión y el consumo. "Ello ayudará a mantener un buen recaudo tributario y unas cuentas fiscales sostenibles", señaló.

La pelea en Hocol por filtraciones y contratos

HOY SERÍA LLEVADA A JUNTA DE ECOPETROL. PERMANENCIA DE LUIS ENRIQUE ROJAS EN LA FILIAL Y SE CONOCERÁN OFERTAS PARA ENAJENAR POZOS CALLES.

Hocol, una de las más poderosas filiales del grupo Ecopetrol, viene siendo escenario, desde hace 4 semanas, de filtraciones, solicitudes de investigación y rumores de una guerra entre su presidente, Luis Enrique Rojas Cuéllar, y Ricardo Roa Barragán, cabeza de la estatal petrolera.

El enfrentamiento, que ya llegó a oídos de Casa de Nariño y que puede terminar en organismos de control, se desató hace 6 meses cuando llegó a la junta de Hocol la advertencia de inminentes sanciones por contratos firmados en la administración de Rafael Guzmán, quien saltó hace unos meses a la vicepresidencia ejecutiva de Ecopetrol.

La versión es que se filtró a medios que Hocol podría terminar pagando 200 millones de dólares por incumplimientos de varios contratos de venta de gas del campo Ballena. Fueron firmados en 2021 con varias compañías comercializadas como Empresas Públicas de Medellín (EPM), Gases de Occidente y Gases del Caribe, entre otras.

EL TIEMPO investigó y estableció que en la junta directiva de Hocol del pasado 14 de marzo, varios de sus miembros de la junta le manifestaron a Rojas que habían perdido la confianza en él por la filtración de información que ya indaga la Contraloría. Y le pidieron dar un paso al costado.

De manera paralela, fuentes del Gobierno dijeron que se solicitó investigar a Rojas por ocultar dos procesos penales en su contra por presunta falsedad en documento y fraude procesal. Además, se anunció que una persona cercana a Roa asumía el cargo. Rojas Cuéllar le dijo a EL TIEMPO que esos procesos



"Esto muestra que estamos pisando callos

y que hay algunas personas que se sienten incómodas porque yo estoy acá en Hocol (...). No he renunciado".

Luis Enrique Rojas

PRESIDENTE DE HOCOL

se debían a unos cobros por más de 1.000 millones de pesos en letras de cambio que él mismo había iniciado por medio de procesos ejecutivos. Y que uno de ellos le fue notificado después de llegar a Hocol y el otro, lo desconocía. A su vez, atribuyó que le estuvieran moviendo esos procesos a que ha pisado callos.

Su permanencia sería llevada a la junta directiva de la petrolera de hoy, cuando se conozcan las ofertas sobre lotes de gas y petróleo que venderá Hocol por cerca de 120 millones de dólares.

@UninvestigatvEAT

Almacenes Éxito S.A., Fondo Mutuo de Inversión "FUTURO", Fondo de Empleados "PRESENTIC".
SEGUNDO AVISO

Almacenes Éxito S.A., Fondo Mutuo de Inversión "FUTURO" y Fondo de Empleados "PRESENTIC", con domicilio en la Carrera 48 # 32-35 139, del municipio de Envigado (Antioquia) se permite informar que el día 1.º de marzo de 2025, falleció en la ciudad de Bogotá (Bogotá) la señora SANDRA MILNER RODRIGUEZ RODRIGUEZ, con quien se identificó con la cédula de ciudadanía número 396238767 de Anapaima Cundinamarca. Quienes se crean con derecho a reclamar sus prestaciones sociales, aportes y ahorros, deben presentarse a la Dirección Carrera 48 # 32-35 139 Envigado. La presente publicación se hace de conformidad con lo dispuesto en la ley y en especial el Art. 212 del Código Sustantivo del Trabajo.

CORPORACIÓN CLUB PAYAMÉ
PAYAMÉ CONVOCATORIA ASAMBLA GENERAL ORDINARIA DE ASOCIADOS

República Socialista

La Junta Directiva de la Corporación Club Payamé, en virtud de su facultades se permite convocar a la ASAMBLA GENERAL ORDINARIA DE ASOCIADOS, de acuerdo con lo dispuesto en el Capítulo IV de los Estatutos de la Corporación, que a continuación se detallan:

- VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM
- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA
- ELECCIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL BALANCE
- INFORME PRESENTACIÓN DE LOS ESTADOS FINANCIEROS DEL PERÍODO 2023-2024
- INFORME DEL PRESIDENTE DE LA JUNTA DIRECTIVA DEL CLUB
- INFORME DE LA PRESIDENTA DE LA PROMOCIÓN SOCIAL PAYAMÉ
- INFORME DEL RECTOR FISCAL
- PRESENTACIÓN Y APROBACIÓN ESTADOS FINANCIEROS AL 31 DE DICIEMBRE 2023 - 2024 Y ASIGNACIÓN DE MONEDEROS
- ELECCIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA PARA EL PERÍODO 2025 - 2026
- PROYECTOS Y VOTOS

La presente convocatoria se hace en cumplimiento de los Estatutos Sociales y la Ley, por la falta, y/o en las carteras del Club y se publica en un periódico de amplia circulación, con la respectiva notificación establecida para el día de conformidad con el art. 48º del 222 de 1995 toda la información financiera está a disposición de los Asociados, la cual puede ser consultada en la Sede Administrativa de la Corporación Club Payamé en el Municipio de Quindío.

La Asamblea deberá ser convocada y celebrada de conformidad con lo establecido en el artículo 11 de los Estatutos Sociales de la Corporación.

Solo podrán asistir a la Asamblea con derecho a voz y voto, quienes se encuentren a Pay y Saldo con la Corporación Club Payamé, en curso ordinario y extraordinario, hasta el mes de febrero de las presentes, inclusive, inscritos y actualizados y inscritos en la Dirección Social.

NOTA: Se recomienda a los asociados que asistidos personalmente a la Asamblea, cumplir con el postulado de vestimenta (traje formal) establecido por el Club Club.

Atentamente,
MARIA ISABEL PEÑERO OSORIO
 SECRETARIA GENERAL
 JUNTA DIRECTIVA
 Bogotá, marzo 20 de 2025

HONDA NADA IMPORTA MÁS QUE TÚ.

Liévate tu **Honda**

HR-V
 a la altura de tus pasiones

Desde **\$115.990.000***

Conoce más aquí <https://autos.honda.com.co/>

SISTEMA ANTIBLOQUEO DE FRENOS
 CONTROL DE ESTABILIDAD
 ASISTENCIA DE DIRECCIÓN MANEJO
 FRENADO AUTOMÁTICO DE EMERGENCIA
 HONDA CONNECT
 MANTENIMIENTO MANEJO
 VENTANAS DE SEGURIDAD DE VIDAS

*Aplica exclusivamente para el versión X-TYPE modelo 2024. Precio válido del 1 al 31 de marzo de 2025, o hasta agotado existencias. Vigente únicamente para vehículos nuevos de la marca Honda autorizados en concesionarios autorizados dentro del territorio nacional. Se recomienda verificar directamente con el concesionario autorizado más cercano a la disponibilidad, modelos participantes, colores, versiones y demás condiciones aplicables. Las imágenes incluyen en esta promoción son de carácter ilustrativo y pueden no corresponder al producto final, pudiendo presentar diferencias en accesorios, características, colores y versiones.